



## 561 Pkw je 1 000 Einwohnerinnen und Einwohner in Sachsen-Anhalt

**In Sachsen-Anhalt waren zum 1. Januar 2025 insgesamt 1 223 609 Pkw zum Verkehr zugelassen. Wie das Statistische Landesamt mitteilt, gab es die meisten Fahrzeuge im Landkreis Harz mit 124 018 Pkw, die wenigsten in der kreisfreien Stadt Dessau-Roßlau mit 41 487 Pkw. Bezogen auf die jeweilige Zahl der Einwohnerinnen und Einwohner zeigt sich im Kreisvergleich der Pkw-Dichte ein anderes Bild der Rangfolge. Am 1. Januar 2025 waren in Sachsen-Anhalt insgesamt 561 Pkw je 1 000 Einwohnerinnen und Einwohner gemeldet (1. Januar 2024: 558 Pkw je 1 000 Einwohnerinnen und Einwohner). Das Land lag damit unter dem Bundesdurchschnitt von 583 Pkw je 1 000 Einwohnerinnen und Einwohner.**

Innerhalb Sachsen-Anhalts war die Pkw-Dichte im Saalekreis mit 633 sowie im Landkreis Börde mit 631 Pkw je 1 000 Einwohnerinnen und Einwohner am höchsten. Am geringsten war sie in der kreisfreien Stadt Halle (Saale) mit 392 sowie in der Landeshauptstadt Magdeburg mit 468 Pkw je 1 000 Einwohnerinnen und Einwohner.

Die kreisfreien Städte Dessau-Roßlau und Halle (Saale) waren die beiden Zulassungsbezirke in denen die Pkw-Dichte im Vergleich zu 1. Januar 2024 in Sachsen-Anhalt zurückging (-1 je 1 000 Einwohnerinnen und Einwohner).

In Abhängigkeit von den territorialen Gegebenheiten, aber auch Vorlieben der Halterinnen und Halter sowie anderen Gründen, werden unterschiedliche Fahrzeuge angeschafft. Wohnmobile gehörten wie in den Vorjahren zu der am stärksten wachsenden Gruppe von Pkw in Sachsen-Anhalt. Die Anzahl der zugelassenen Wohnmobile (15 087) wuchs im Jahresvergleich vom 1. Januar 2024 zum 1. Januar 2025 am stärksten im Landkreis Mansfeld-Südharz um 17,6 % und im Burgenlandkreis um 17,2 %. Im Vergleich dazu lagen die niedrigsten Zuwachsraten in der Landeshauptstadt Magdeburg mit 6,2 % und im Landkreis Jerichower Land mit 7,3 %. In Sachsen-Anhalt wuchs der Bestand der Wohnmobile am Gesamtbestand der Pkw auf 1,2 % an.

In Sachsen-Anhalt lag der Anteil der Pkw mit Allradantrieb (144 927) am 1. Januar 2025 bei 11,8 %. Sie waren in den Landkreisen Mansfeld-Südharz und Harz mit einem Anteil von 13,9 bzw. 13,3 % aller jeweils im Landkreis zugelassenen Pkw weitaus häufiger anzutreffen als in der Landeshauptstadt Magdeburg und in der kreisfreien Stadt Halle (Saale) mit einem Anteil von 10,6 bzw. 10,2 %. Insgesamt stieg der Bestand an Pkw mit Allradantrieb um 4,5 % in Sachsen-Anhalt.

Verbreitung mit Quellenangabe erwünscht.

**Sachsen-Anhalt**  
**#moderndenken**

PRESEMITTEILUNG

Merseburger Str. 2  
06110 Halle (Saale)

Tel. 0345 2318-702  
Fax 0345 2318-913

**Internet:**  
<https://statistik.sachsen-anhalt.de>  
**E-Mail:**  
[pressestelle@statistik.sachsen-anhalt.de](mailto:pressestelle@statistik.sachsen-anhalt.de)

Den höchsten Anteil an Pkw mit offenem Aufbau (23 045), gemessen am jeweiligen Gesamtbestand an Pkw, gab es im Landkreis Jerichower Land mit 2,1 %. Am niedrigsten war der Anteil mit 1,6 % im Altmarkkreis Salzwedel.

Die Angaben stammen aus den Ergebnissen der Bestandsstatistiken des Kraftfahrt-Bundesamtes (KBA) – Statistiken, Fahrzeugzulassungen (FZ), Bestand an Kraftfahrzeugen und Kraftfahrzeuganhängern nach Zulassungsbezirken FZ1, 1. Januar 2025, 1. Januar 2024.

Weitere Informationen zum Thema Verkehr finden Sie im [Internetangebot](#) des Statistischen Landesamtes Sachsen-Anhalt.